

Assurer un engagement inclusif et significatif de la jeunesse

Consultations JPS pour un grand impact

Résumé du projet

i) Contexte

Dans le monde, on estime que plus de 600 millions de jeunes vivent dans des zones fragiles et touchées par des conflits. Ces jeunes sont souvent confrontés à des problèmes systémiques, notamment l'exposition à la violence, le recrutement forcé dans des groupes armés, le déplacement et la perte d'opportunités en matière d'éducation et d'emploi. Ces difficultés perturbent non seulement leur développement, mais perpétuent également les cycles de pauvreté et d'instabilité.

L'agenda [Jeunesse, Paix et Sécurité \(JPS\)](#) a été ancré dans le système multilatéral par l'adoption de la résolution 2250 du Conseil de sécurité des Nations Unies en 2015. Suivie par les résolutions 2419 et 2535, cela a cristallisé l'impératif de renforcer l'action et le leadership des jeunes dans le maintien et la promotion de la paix et de la sécurité. Cela a par conséquent été un point d'intervention clé dans la mise en œuvre de l'agenda JPS depuis au moins 2015. Cependant, malgré ces cadres politiques, et bien que l'inclusion des jeunes soit largement discutée, elle est souvent formulée en termes limités—se concentrant sur leur présence plutôt que sur leur capacité d'action et leur leadership dans la définition des enjeux politiques et de politique fondamentaux qui impactent leur vie. Leurs voix continuent à ne pas être entendues, et leur potentiel d'innovation reste inexploité.

Ce projet offrira une perspective alternative sur le potentiel des jeunes en tant que moteurs clés des agendas de consolidation de la paix nationaux et mondiaux et en tant que détenteurs de droits façonnant les cadres politiques et de gouvernance plutôt que d'être confinés à des rôles consultatifs ou d'avis.

L'année 2025 marque le 10e anniversaire de la Res.2250 du CSNU. Bien que certains progrès aient été réalisés, des lacunes importantes subsistent dans la participation politique, sociale et économique significative des jeunes dans les diverses sphères politiques qui affectent leur vie et le bien-être de leurs communautés. Cet anniversaire devrait inspirer un engagement renouvelé de la part des gouvernements, des organisations internationales et de la société civile pour renforcer la participation significative des jeunes dans les efforts de paix et de sécurité.

Ce projet s'appuie sur les vastes consultations mondiales de jeunes entreprises pour produire la première Étude de progrès JPS : [Les Absents de la Paix](#), qui a été mandatée par la Res.2250 du CSNU et menée entre 2016 et 2018. Cette étude a été décrite lors du premier débat ouvert du CSNU sur la jeunesse comme l'une des études les plus participatives et inclusives de ce type jamais entreprises par l'ONU. Elle a fourni une base pour faire progresser l'agenda JPS et a démontré le pouvoir de la recherche et de la consultation menées par les jeunes.

S'appuyant sur cette approche, ce projet intègre une approche structurée de l'influence politique, de l'échange entre pairs et de consultations spécifiques aux pays, qui seront menées et soutenues par [Interpeace](#). À sa base, ce projet est conçu pour amplifier les voix des jeunes et faciliter l'action et le

leadership des jeunes par le biais de consultations structurées dirigées par les organisations de jeunesse elles-mêmes.

L'appel à propositions actuel est ouvert aux organisations basées dans les treize (13) pays suivants:

Colombie	Guatemala	Inde	Jordanie
Kenya	Mali	Népal	Nigeria
Philippines	Sierra Leone	Syrie	Tunisie
Turkménistan			

L'objectif est d'identifier et de sélectionner entre une (1) et trois (3) organisations JPS contractées dans cinq (5) à sept (7) pays parmi les treize (13) pays susmentionnés. Là, des consultations JPS seront organisées par le biais de la collaboration et en partenariat avec d'autres organisations JPS au niveau national. Comme mentionné ci-dessus, ces consultations seront soutenues par Interpeace.

Les consultations menées par les jeunes serviront de véhicule pour assurer une participation inclusive et un engagement significatif dans :

- L'examen de la mise en œuvre de l'agenda JPS via l'Étude de progrès 2.0 ;
- L'insertion d'une perspective centrée sur les jeunes dans les consultations DCAF ;
- L'avancement des dimensions spécifiques à JPS du Pacte pour l'avenir et de la Déclaration sur les générations futures ;
- Le soutien et l'information de l'évolution de l'empreinte et de la contribution de l'Allemagne à la mise en œuvre de JPS, tant en Allemagne qu'à travers ses priorités de politique de développement et étrangère.

En s'assurant que ces consultations aient lieu dans plusieurs pays et en rassemblant des représentants de la jeunesse pour un apprentissage inter-pays, cette initiative vise à renforcer le plaidoyer collectif, améliorer l'influence politique et institutionnaliser la participation des jeunes dans les processus clés de paix et de sécurité mondiale. L'objectif n'est pas de compartimenter l'engagement des jeunes dans un seul processus politique mais plutôt de l'institutionnaliser comme une priorité transversale dans l'élaboration des politiques de paix et de sécurité mondiale.

Budget: Un montant total de 10 000 EUR est disponible pour soutenir les processus de consultation par pays sélectionné. Par conséquent, si plusieurs organisations sont sélectionnées par pays, le soutien disponible sera réparti entre les organisations sous contrat.

ii) À propos de Cordaid/CSPPS

Cordaid est l'une des plus grandes OING des Pays-Bas et a confié à la CSPPS son rôle de coordination il y a plus d'une décennie, dans le cadre de son engagement à travailler sur la résolution des manifestations de fragilité, de conflit et de violence. La CSPPS est hébergée et coordonnée par un Secrétariat dédié basé à Cordaid à La Haye, aux Pays-Bas. Comme la CSPPS n'est pas une entité juridique à part entière, le contrat

Cordaid



**CIVIL SOCIETY
PLATFORM**
FOR PEACEBUILDING
AND STATEBUILDING

pour ce projet sera signé avec l'organisation hôte de la Plateforme, Stichting Cordaid, aux Pays-Bas. Cordaid/CSPPS a fait ses preuves dans la mise en œuvre et la gestion de facilités de petites subventions.

La Civil Society Platform for Peacebuilding and Statebuilding (CSPPS, ou « la Plateforme ») est un réseau mondial d'organisations de la société civile soutenant les efforts de consolidation de la paix et de prévention des conflits dans des contextes fragiles et affectés par les conflits. La CSPPS vise à amplifier et renforcer la voix et l'action de la société civile locale dans des contextes fragiles. La CSPPS s'engage et influence le développement des politiques de consolidation de la paix, de construction de l'État et de prévention des conflits dans le contexte du Le Dialogue International pour la Consolidation de la Paix et le Renforcement de l'État (IDPS), de l'Agenda 2030 pour le développement durable, du Nouvel agenda pour la paix et d'autres domaines politiques pertinents. L'Objectif de Développement Durable 16, pour des sociétés pacifiques, justes et inclusives, est au cœur du travail de la CSPPS. La Plateforme unit une adhésion large et en constante croissance de plus de 800 organisations de la société civile et est actuellement présente dans 48 pays, tant du Sud global (38 pays) que du Nord global (10 pays). Par le biais de ses membres, la CSPPS cherche à soutenir et amplifier les voix de la société civile locale dans les domaines de la consolidation de la paix, de la construction de l'État et de la prévention des conflits. La Plateforme soutient ses membres via l'apprentissage entre pairs et des approches innovantes pour relever les défis pernicieux et complexes de la consolidation de la paix dans les contextes les plus fragiles du monde.